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 Começo este editorial, com a permissão de todo o Distrito LC-6 
e do nosso DG para ser pessoal, e agradecer a Deus pela 2a, chance de 
vida que me deu em Agosto, mais precisamente no dia 15, logo após 
chegar em casa vindo da reunião do Lions. Minutos após chegar, tive 
um enfarto e felizmente minha domadora Tarcília me levou para a 
Unidade Básica de Saúde, onde fui atendido e imediatamente levado 
para Ribeirão Preto pelo Home Care de meu plano de saúde que foi 
também super rápido.
 Constatado novamente o problema, a internação foi imediata e a 
partir dai passei a ser atendido com toda competência pela equipe 
médica, tendo ficado na Unidade Coronária por mais de 12 dias, onde 
todos os profissionais me deram toda atenção e cuidado. 
 Não posso deixar de agradecer profundamente, de todo 
CORAÇÃO, ao cirurgião cardiovascular, Dr. MEHDI MTAFI, profissional 
dos mais competentes, não só na sua especialidade, mas também como 
GENTE, como PESSOA, atenciosa, prestativa, amiga, onde sob seus 
cuidados, eu me sentia um amigo, e não um paciente. Com seu jeito 
simples, este marroquino “brasileiro”, me dava um alento tão profundo, 
como as medicações que me eram administradas. E como isso, pude 
constatar que a confiança, a empatia entre médico e paciente é tão 
eficaz como o melhor dos medicamentos. Me fez lembrar o primeiro 
item do Código de Ética do Leão : “ DEMONSTRAR FÉ NOS MÉRITOS 
DE MINHA PROFISSÃO, ESFORÇANDO-ME PARA CONSEGUIR 
HONROSA REPUTAÇÃO, MERCÊ DA EXCELÊNCIA DOS MEUS 
SERVIÇOS.”
 Não só durante todo o período de tratamento e preparação, mas 
principalmente no dia da cirurgia, onde ele e sua equipe, renovaram o 
meu coração, e em poucos dias, já estava com uma recuperação ótima, 
e a alta não demorou. E pude voltar para casa, para o convívio com 
minha esposa, DM Tarcília, dos meus companheiros de Lions que 
ficaram em uma corrente de oração, que felizmente o nosso Deus 
atendeu.
 Depois de um breve  repouso e recuperação, no final de 
setembro, pude voltar à minha profissão, a participar dos trabalhos do 
Lions Clube de Brodowski. E agradeço novamente a Deus por ter 
colocado o Dr. MEDHI MTAFI como meu “cuidador”, e mais que isso, 
como mais um amigo companheiro que conquistei. 
 Desculpem estar abordando coisa pessoal mas com certeza 
devo muito a ele e toda sua equipe estar novamente participando de 
uma distrital do nosso LC-6.
 Nesta 2ª. Distrital LC-6, vocês estarão convivendo com um novo 
DOUGLAS, agradecido a todos pela fé e oração, vindo de praticamente 
todos os 59 clubes, e que irei procurar cada vez mais fazer jus à 
confiança de nossos dirigentes, que nestes meus 47 anos de leonismo 
(fundador do LC DE BRODOWSKI, em 09 de fevereiro de 1.977) sempre 
recebi e que sempre procurei cumprir com responsabilidade.
 Recentemente, São J. do Rio Preto,em julho de 2019 sediou a 1ª. 
Distrital (posse do PDG GUSTAVO JOSÉ DE ALMEIDA / MJF MARIA 
MACHADO, de Icem, em virtude da dificuldade hoteleira da cidade do 
DG; em 27 e 28 de Abril de 2019 (2018/2019), sediou a 20ª Convenção do 
Distrito LC-6 NA primeira foi sob a responsabilidade do LC Centro e a 
segunda do LC Sul   
 Agora neste AL 2023/24 mostrando a força do leonismo rio-
pretense, sob a responsabilidade do LC DE SÃO JOSÉ DO RIO PRETO 
SUL, que tem como Presidente o CL FABRICIO MANOEL KERBAUY 
RESENDE / DM CRISTINA LOPES, alicerçado no GENTE SERVINDO 
GENTE, lema do DG MJF Ronald Eduardo Tristão / CaL LUCIANA, a 
hospitaleira SÃO JOSÉ DO RIO PRETO, se torna a 
capital do leonismo, nos dias 18 e 19 de novembro. 
 E m  n o m e  d o  D i s t r i t o  L C - 6 ,  fi c a  o 
agradecimento a esta cidade e a estes clubes que 
realmente praticam a essência do serviço 
desinteressado e do companheirismo.   

PMJF Antonio Douglas Zapolla  Zapolla/DM Tarcília 
Editor AL 2023/2024



Com cada ato de Bondade mudamos uma vida.

 Prezados CCLL, CaLL, Domadoras, Leos  e Juventude Leonistica , hoje me dirijo a todos com um 
único objetivo, de agradecê-los pelo desempenho e pelas infinitas atividade realizada neste primeiro 
trimestre de nossa Governadoria .

 Nunca vi tanto empenho e dedicação em servir em todo este tempo que tenho como Associado 
do Lions Clubes, o desempenho de todos os Clubes  tem sido surpreendente .

 Em minhas visitas aos clubes tenho vivenciado o quanto nossos Lions Clubes do nosso Distrito 
LC6 são comprometido com o serviço voluntário e desinteressado.

 Peço a todos que continuem focados e empenhados no verdadeiro significado do trabalho 
voluntário, sendo caracterizado como uma atividade não remunerada, em que o indivíduo dedica seu 
tempo, trabalho e talento a projetos de cunho cívico, cultural, educacional, científico, recreativo ou de 
assistência social. 

 Sendo assim, o voluntário é um agente de transformação que atua em benefício a comunidade,  e 
o mesmo vem de encontro com o Lema da Presidente Internacional Dra. Patti Hill, cujo o Lema é 
'Transformando o Mundo'. 

 A  mudança no mundo não acontece de uma só  vez., e sim por meio de diversas e pequenas 
escolhas. Com cada ato de Bondade mudamos uma vida. Com cada Lions Clube e Leo Clube, mudamos 
uma comunidade.  A Presidente Dra.Patti Hill finaliza dizendo “Quando mudamos nossas 
comunidades , estamos transformando o mundo» . 

 O que vem bem a calhar com o Lema da nossa Governadoria que é “Gente Servindo Gente “, poís 
quando servimos as pessoas mais carentes de nossas comunidade estamos transformando o mundo.

 Agradeço a Deus por me ter concedido a oportunidade  de Governar o Distrito LC 6 com tantos 
CCLL ,CCaLL , Domadoras e Leos comprometidos e que com certeza estão contribuindo e muito com a 
transformação do mundo que vivemos num mundo melhor.

 Que Deus continue abençoando a todos CCLL, CCaLL, Domadoras e Leos, com muita saúde e 
paz para que possamos continuar nossa tarefa de ajudar os mais necessitados.

                                      Um Grande Abraço à Todos 

DG MJF RONALD EDUARDO TRISTÃO
CaL LUCIANA BOCCHI TRISTÃO

                        



 

MENSAGEM DO 1º VICE GOVERNADOR 

 Caros Companheiros, Companheiras, Domadoras, LEOS e Juventude Leonística, do Distrito LC 6, 
nossas saudações!Estamos em plena Missão 1.5 K, que é buscar 1 milhão e meio de associados até 
2027. Mas vamos buscar atingir esta meta antes.
 «Nosso serviço é uma promessa para o mundo, e só poderemos cumpri-la verdadeiramente 
expandindo nosso quadro associativo e fundando novos clubes para que 
possamos oferecer ainda mais às comunidades que servimos. É por isso que a 
MISSÃO 1.5 é tão importante.»
 Será necessário que todos os Leões trabalhem juntos para alcançar as metas e estabelecer uma 
tradição de excelência.” (Dra Patti Hill, presidente do Lions Internacional)
 Este é o chamado da nossa Líder Maior. Vamos atender. Vamos dar o nosso melhor.
 Conclamo todos os associados a deixarem as controvérsias, as mágoas e os egos feridos de lado 
e vamos encetar uma campanha massiva de esclarecimento sobre o potencial que o Lions Internacional 
tem como fazer a diferença em nossa comunidade.
 E, nada melhor do que exemplificar, e para isso relatar na comunidade as atividades 
desenvolvidas em relação à acuidade visual, controle da taxa glicêmica, câncer pediátrico, esforços 
humanitários , socorro em catástrofes, juventude, ajuda ao meio ambiente 
e combate à fome. 
 Realizada a divulgação de várias formas vamos simplesmente 
convidar, tomando os devidos cuidados em relação a aspectos criminais, 
morais e éticos.
 Sugestão para uma lista de possíveis candidatos: Familiares, 
amigos, vizinhos, comerciantes (dos quais você é cliente), e por que não, 
os que fazem parte da sua rede de network.
 Na seqüência vamos tomar os devidos cuidados em orientar os 
novos associados, não podemos deixá-los à deriva. Vamos dar voz, vamos 
executar suas propostas de ações, mesmo que o clube no passado já os 
tenha executado. Vamos fazer com que os novos associados se sintam 
realizados. Somente a satisfação evitará a sua desistência.
 O lema do nosso Líder Distrital: “Gente, Cuidando de Gente”, vem 
bem a calhar, associados cuidando de associados, para que juntos possamos “Transformar o Mundo”, 
lema da nossa Líder Mundial. 

1º VDG MJF Elídio Yuquitochy Okano 
CaL Maria Salete Lourenço Okano 

1º Vice Governador LC-6 - AL 2023/2024

  Quando projetamos uma ideia, passamos a construir um sonho que se 
sustenta no trabalho de muitas mãos. Assim são os Projetos de Lions, de 
construtores de sonhos que Proteger a Vida e Diminuir a Fome passa a ser 
referência de proteção a Mãe Natureza. A destinação final correta do óleo de 
fritura tem a finalidade de instituir um novo conceito de respeito ao meio 
ambiente, a vida em seu entorno, para tanto o envolvimento de cada vez mais 
pessoas no referido PROJETO passa a ser a nossa dinâmica.
 Façamos deste projeto uma referência de mobilização. Segue planilha 
atualizada do resultado deste magnífico projeto e seus protagonistas Lions 
Clubes do Distrito Lc6. Fecharemos este dezembro com 20.000 litros coletados, 
c laro com o envolvimento de vocês em suas 
comunidades. A coleta na Região E será no dia 
07/11.Estaremos aguardando o chamado para as coletas 
das outras regiões.
 Para as Regiões A e B já está acordado que a coleta será 
em dezembro, por volta do dia 18.Sejamos trabalho e paz.

MJF ANTONIO MAURO ALVES
Assessor Meio Ambiente e Combate à Fome



MENSAGEM DO 2º VICE GOVERNADOR 

 Desde o início deste Ano Leonístico 23/24 – praticamente já se passaram cinco meses. Neste 
espaço de tempo, acompanhamos inúmeras conquistas e ações incríveis que demonstram a 
dedicação, comprometimento e paixão dos associados do Distrito LC6.
 Nesses cinco meses, os Leões e Léos trabalharam incansavelmente, oferecendo seu tempo, 
talento, recursos e boa vontade, para cumprir a missão de Lions Clube, que é Servir a Comunidade e 
fazer a diferença na vida daqueles que mais precisam. Sob a liderança inspiradora do nosso 
Governador, alcançamos conquistas notáveis que impactaram positivamente a vida de um número 
grande de pessoas.
 Nossos projetos de serviços comunitários têm se expandido e alcançado novos patamares, e 
nossa capacidade de mobilizar recursos e voluntários para causas nobres, têm sido extraordinárias. 
Estamos construindo um legado de solidariedade e compaixão que honra a tradição da nossa 
Organização. Merece destaque um projeto de suma importância para toda a sociedade, que é a 
Conscientização a respeito do TEA - Transtorno do Espectro Autista, que tem sido abraçado pelos 
clubes do nosso Distrito.
 Esta é apenas uma pequena parte da nossa jornada. Que os próximos 
meses sejam ainda mais frutíferos, com realizações especiais, para que 
possamos continuar a cumprir a nossa missão  “NÓS SERVIMOS “, de 
maneira exemplar.
 Parabéns a todos , por esses cinco meses de realizações notáveis e 
que continuemos a iluminar o caminho, com nosso compromisso constante 
com os serviços humanitários. 

                                             PAZ e BEM a todos !!

PMJF CARLOS ROBERTO RAMOS RODRIGUES
MJF IRAIDES ONDEI RODRIGUES

 Companheiros, Companheiras, Companheiros Leos;

 Após o termino da histórica Campanha 100, onde foi ultrapassado a meta em arrecadação, 
convido você a e ler e refletir sobre as maneiras pelas quais a Fundação de Lions Internacional (LCIF), a 
nossa fundação global tem ampliado o seu, o meu e o serviço dos leões e Leos de todo mundo.

 Como líder comunitário, você sabe que o serviço de cada associado da nossa associação, tanto 
atualmente como no futuro, depende do apoio financeiro contínuo de LCIF. Obrigado por aderir ao 
conceito de que servir significa fazer e doar. Servir com nossas próprias mãos, adotar a diversidade e 
doar a LCIF são o que significa ser Leão e Leo.

 Espero que, o que temos visto no nosso Distrito LC-6, de serviços impactantes, viabilizada pelo 
generoso apoio de, e por, LCIF, inspirem você a participar e mais plenamente e incentive os outros a se 
unirem a você  no apoio para doação a nossa Fundação (LCIF)

 Ainda mais espero que você perceba a importância de apoiar 
continuamente a Fundação para garantir que LCIF possa seguir empoderando 
cada um de nós a fazer mais do que seria possível sem fundos de subsídios.
                       
                                                       Muito Obrigado.
       

 PMJF PCC Antonio Carlos Bittar
PMJF Edileila Imbernom Bittar

Lider de Área da LCIF Area III D 



Dom. CILDA GIÓRIA 
PEREIRA 

 L C de DUMONT
26/10/2023

CaL LUCINDA MARTINS
P. BATISTA

 LC DE ORLANDIA.
03-09-2023

CaL ZENAID GABRIEL 
DE  OLIVEIRA 

 LC DE GUARIBA
16/10/2023

CL GUILHERME AP.
GREEN

 LC DE NOVO HORIZONTE
10/08/2023

DM DULCE MARQUE
NOGUEIRA

LC DE CRAVINHOS
04/07/2023

MJF JORGE BECHARA
FRANGE

 LC DETANABI
31/10/2023

HOMENAGEM DA MÚTUA  DISTRITAL  AL 2023-2024

     “ A morte não é o sono eterno.
     A morte é o início da imortalidade”

         Robespierre

 Quando a morte chega, com sua bagagem de mistérios, traz junto divergências e indagações.
Afinal, quando   os olhos se fecham para a luz, o coração silencia e a respiração cessa, terá morrido junto a 

essência humana ?
 Materialistas, negam a continuação da vida. Mas os espiritualistas afirmam que sim, a vida prossegue 

além da sepultura. Mas, o que é a morte ?
A morte é somente a cessação da vida orgânica. É apenas o fim do corpo físico e de mais uma etapa da 

programação Divina .
 A essência humana sobrevive para além da vida física, pois o espírito é imortal . Somos imortais.

 A vida continua após a falência irreversível dos órgãos, o espírito sobrevive . Isto já foi reafirmado por 
vários cientistas como o Dr Joseph  Banks Rhine da Universidade de Duke, nos EUA, o Dr Gary Schwartz, 

Professor Emérito de Psiquiatria e Ciência Neurocomportamental da Universidade da Virginia e que é 
atualmente um dos mais atuantes pesquisador dos Estudos de Experiência de Quase Morte ( EQM) onde são 
relacionados e documentados casos de pessoas clinicamente mortas ( sem atividade cerebral) que tinham 

consciência do que se passava com elas durante a urgência médica. Também a saudosa Dra Elisabeth Kubler 
Ross, cátedra de psiquiatria em Denver, Colorado, EUA, depois de mais de 20 anos de investigação, chegou a 
conclusão “ de que a morte não é o fim da vida, mas a transição para uma outra vida. Depois da morte a vida 

continua, mas de outra maneira distinta “ . Está chegando o momento do enlace mais definitivo da Ciência com 
a Espiritualidade sobre este assunto.

 Enquanto isso, neste lado da vida, todas as vezes que a saudade daquele que partiu parecer maior que 
nossas forças, busquemos o lenitivo da oração.

Nossas preces, com certeza, alcançam os seres amados onde quer que estejam e nos aproximam de Deus .
 A morte não é, pois o fim, mas o recomeço pois somos imortais. 

                                                
MJF Sônia Regina Silveira

                                                                                                       Assessora da Mútua Distrital 
AL 2023/2024

           

As pessoas queridas que se vão,

deixam de viver entre nós para viver em nós ! 

CaL Maura Maria 
Gomes

 Carvalho Alves
LC FRANCA 

IMPERADOR 4-11-2023

 A homenagem fúnebre é o último momento para se prestar os 
agradecimentos àquela pessoa que partiu. Para muitos é um dos discursos 
mais importantes que destaca a importância do familiar, amigo ou colega na 
sua vida.
 Nesse sentido, é uma das melhores formas de guardar uma boa 
lembrança a partir das melhores histórias vividas mostrando que mesmo 
após o falecimento, essa pessoa ainda marca a sua vida.
 Esse ato também pode ajudar a lidar de uma melhor forma com a dor 
do luto. Justamente por ser uma despedida até mesmo para aqueles que não 
tiveram a oportunidade de estar mais presentes durante a vida.
 A  Assessoria da Mútua Distrital, em nome do Distrito LC-6, 
homenageia a todo os queridos companheiros e domadoras que nos 
deixaram pelo muito que fizeram em nome do Leonismo. 

CaL Ermelinda 
Marcomim

LC Rib. Preto Jardim 
Paulista  

15-11-2023 



MENSAGEM DO COORDENADOR GERAL 

 Querida família Leonistica e Leoistica do Distrito, nossas considerações especiais a todos 
associados do Distrito

Vou deixar aqui algumas considerações para todo o AL 2023/2024:
 a) Já estamos com o site do Distrito a disposição de todos, portanto entre nele para 

regularizar dados de seus clubes, principalmente da nominada, o mais rápido possível. Os clubes 
que ainda  informaram o PU-101, que o façam, porque ainda faltam clubes sem informação.

 b) Não deixem para o final agendar a visita do Governador em seu clube. O Governador 
Ronald terá o maior prazer em visitar todos os clubes do Distrito e

para isto precisamos que marcam a data com bastante antecedência. O zap do PDG Tatão está a 
vossa disposição;

 c) Peço também que todos os Presidentes de clubes juntamente com seu Diretor
de Associados façam uma campanha memorável para trazer novos 

associados para seu clube. Casal jovem, bem sucedido na sociedade, 
com condições de arcar com suas obrigações do distrito. Se cada clube 

conseguir um casal para seu quadro associativo, será um trabalho 
maravilhoso;

 d) Peço também que atentem para nossa fundação de Lions 
Internacional (LCIF). Precisamos adquirir a comenda de Melvin Jones 
para que o clube ofereça ao sócio que se destaca no AL recebendo a 

maior comenda de LI.
Nosso Governador precisa da colaboração dos clubes para que o AL 

seja repleto de comprometimento e trabalho, o Distrito precisa 
caminhar.

Um grande abraço do
PDG Tatão e da CaL Sandra.

  O Dia das Crianças é uma ocasião especial que celebra a pureza, a alegria e a 
energia contagiante que as crianças trazem para nossas vidas. É um momento para honrar 
a infância, repleta de descobertas, risos e sonhos encantadores.
  No dedicado aos pequenos, 12 de outubro,  o Distrito LC-6 cumprimenta os 
clubes que promoveram atividades relativas, valorizando as crianças que um dia poderão 
ser COMPANHEIROS e COMPANHEIRAS, pois estão crescendo vendo como o LIONS 
CLUBE sabe reconhecer esta fase, que pode estar plantando nelas a semente do 
LEONISMO, da solidariedade e do serviço desinteressado. 

BATATAIS 
OUROESTE
FRANCA SOBRAL
FRANCA CENTRO
FRANCA CIDADE NOVA
FRANCA IMPERADOR
VOTUPORANGA
GUARIBA
NHANDEARA ALIANÇA
AURIFLAMA
SÃO SEB. DO PARAISO
MONTE ALTO
PASSOS

BRODOWSKI
LEO VOTUPORANGA
LEO TANABI
TANABI
CRAVINHOS
BARRETOS
VOTUPORANGA ABILIO CALILLE
MIRASSOL
JABOTICABAL
RIB. PRETO CAMPOS ELISEOS
ORLÂNDIA
POLONI

 O Dia das Crianças é comemorado 
em todo o país, com isto muitas instituições 
promovem ações para agraciar  os 
pequenos em um dia tão magico e o tornar 
ainda mais especial.Os clubes do Distrito 
LC 6  também fizeram suas contribuições 
para manter viva a melhor fase da vida que é 
a infância, onde as preocupações reais não 
os atingem. 
 Mas se enganam as pessoas que 
acham que as crianças não são formadoras 
de opiniões, sim ela são donas de si, 
sempre sabem o que querem e quando 
querem, por essa razão o Lions também 
comemora esta data tão especial para 
manter viva a esperança de formar 
cidadãos conscientes e empenhados para 
formar e desenvolver valores essenciais 
dentro de sua comunidade dando a eles 
esperança de dias sempre melhores.

Parabéns aos clubes do LC-6 que comemoraram
esta DIA DAS CRIANÇAS tão especial



Mensagem do Presidente do Conselho de Ex-Governadores AL 23/24

 À pergunta é: Qual a última atividade Leonistica que o companheiro (a) participou? Se 
conseguiu responder rapidamente, parabéns.
  Se precisou fazer um exercício de memória, provavelmente a falta de sua presença está 
minando o Companheirismo, a falta do seu trabalho está tornando mais árduo o serviço dos  
Companheiros, com certeza alguém está recebendo menos auxílio do que deveria. Mil outras 
necessidades não estão sendo atendidas.
  Assim é que a falta de compromisso impacta todas as ações, sejam no particular ou no coletivo.  
Por isso voltamos a conclamar o comparecimento, que ajuda, a tomada de atitude para auxiliar os 
companheiros, engrandece o clube, a liderança de um projeto para a comunidade enobrece o 
movimento leonístico.
 Temos um espaço grandioso para elaborarmos planos e trocas de ideias, não podemos deixar 
de lado as nossas oportunidades de melhorar a vida, nossa e de todos.  O que falta ao nosso redor, o 
que podemos melhorar para o próximo, para nossa comunidade, o que podemos projetar e buscar  a 
sua consecução junto aos especialistas para melhorar a vida de um, de dois, de dez ou até de milhões 
de pessoas. 
 A vida será tanto melhor quanto assim a fizermos.O Lions nos dá as 
ferramentas para buscarmos as nossas aspirações humanas e humanitárias.                          
Vamos unir nossas mentes e corações nas ideias e ideais Leonisticos. 

 E o exemplo que vamos deixar para as 
próximas gerações.

IPDG PMJF Roberto Luiz de Freitas
Presidente do Conselho de Ex-Governadores AL 23/24

Assim foi a nossa Reunião Festiva realizada dia 14/11/2023, da Visita Oficial do Casal Governador 
do Distrito LC-6, MJF Ronald Eduardo Tristão e CaL Luciana, posse da já CaL Renata Trotoli 

Bertoni e Comemoração de 25 Anos do Lions Clube de Franca Inovação, ocasião em que 
contamos com a  presença do Casal Governador do Distrito LC-3, MJF João Antônio Borges e 

CaL Ângela. 
Parabéns a todas e todos pelo comprometimento e presença, que tiveram para que 

realizássemos essa reunião. 
PARABÉNS LIONS CLUBE DE FRANCA INOVAÇÃO.

VISITA DO DG RONALD AO LC DE FRANCA INOVAÇÃO

https://photos.app.goo.gl/jGzxwkzTxxncPMgLA



1ª. REUNIÃO DO GABINETE E CONSELHO DISTRITAL LC-6 AL 2023/2024

 Nos dias 29 e 30 de julho, na hospitaleira MATÃO-SP, o Distrito LC-6 realizou a 1ª. REUNIÃO DO 
GABINETE E CONSELHO DISTRITAL LC-6.

No sábado, dia 29/07, pela manhã, no sede do Lions Clube realizou-se a REUNIÃO DO CONSELHO DE 
EX-GOVERNADORES, presidida pelo IPDG PMJF Roberto Luiz de Freitas (Associado do LC DE FRANCA 
CENTRO) , onde importantes assuntos referentes à Governadoria foram abordados e resolvidos.

 No período da tarde, na sede do Lions Clube foi realizada a reunião do conselho, tendo o DG PMJF 
Ronald Eduardo Tristão, empossado oficialmente todos os membros de seu gabinete distrital, que 
neste AL 2023/2024, estarão servindo sob o lema GENTE SERVINDO GENTE. Todos os assessores 
distritais do AL 2022/2023 puderam nesta ocasião explanar sobre o trabalho realizado, que teve como 
lema EVOLUIR PARA MELHOR SERVIR, cujos trabalhos dos 60 clubes do distrito muito ajudaram as 
comunidades, especialmente nas metas de Lions Internacional : MEIO AMBIENTE, COMBATE À FOME, 
CANCER INFANTIL, VISÃO e DIABETES.

 À noite, no Salão Saint Lounge (Paróquia Nossa Senhora Aparecida, Bairro Alto), foi realizada a 
tradicional NOITE DO COMPANHEIRISMO, onde após um breve protocolo, todos puderam se 
confraternizar e fortalecer os laços de companheirismo e amizade que une os integrantes do distrito.

 No domingo, dia 30/07, todos foram recepcionados no Salão Saint Lounge (Paróquia Nossa 
Senhora Aparecida, Bairro Alto), com um farto e gostoso café da manhã, que renovavam em todos a 
força do leonismo, tendo sido contabilizados a participação de 359 pessoas

 O DM MJF Ronald Eduardo Tristão (Governador do Distrito LC-6 do Lions Club International), no 
último dia 30, dirigiu a Assembleia Plenária. O evento foi realizado no Salão Saint Lounge (Paróquia 
Nossa Senhora Aparecida, Bairro Alto), onde a esposa de Ronald, CaL Luciana Bocchi Tristão, Amauri 
Jesus Miranda de Melo (presidente), sua esposa Eliana Cristina Galbiatti de Melo e outros membros do 
Lions Clube de Matão (LCM), receberam vários visitantes de outros Lions e Leo Clubes pertencentes ao 
distrito LC6.

 ‘GENTE SERVINDO GENTE’ é o lema definido para o AL 2023/2024, e teve sua Mesa Dirigente 
formada por pelo Assessor de Protocolo, PDG Luiz Antônio Chiquetto, sob o comando do DG Ronald 
Eduardo Tristão e dos dirigentes presentes: PCC PJMF Antonio Carlos Bittar (Mirassol), PCC MJF José 
Gomes Duba das Chagas (Franca), PCC MJF Antonio Lázaro Forti (Monte Mor), IPDG Roberto Luiz de 
Freitas (Franca), MJF Elídio Yuquitochi Okano (Cravinhos), 1º Vice Governador , Rosana Paula Luz 
Araújo (Botucatu) e PMJF Carlos Roberto Ramos Rodrigues (Mirassol, 2º Vice Governador.

 A Extensão desta Mesa Diretiva contou com PDG Sebastião José de Oliveira Carvalho (Tatão, 
Taquaritinga), CL José Carlos Chiozzini (Carlão, Matão), CL Amauri Jesus Miranda de Melo (Matão), CL 
José Antonio Rossato (Jaboticabal), MJF Carolina Machado de Almeida (Icém) e Alexandre Augusto 
Afonso (Auriflama, Presidente do Distrito Leo LC6).

 Também denominada ‘Reunião do Comitê do Gabinete Distrital e Instalação do Gabinete da 
Governadoria do Distrito LC-6’, esta Plenária teve como casal diretor CL Carlão Chiozzini e sua esposa, 
CaL Maria Aparecida do Carmo Antoniosi Chiozzini (Cidinha), ambos do LC Matão. Todos os 
procedimentos solenes formais foram cumpridos, entre os quais, a entrada das bandeiras, conduzidas 
por atiradores do Tiro de Guerra de Taquaritinga, ao comando do tenente Gledson de Oliveira Silveira.

 Inicialmente, o IPDG Roberto Luiz de Freitas fez um emocionado agradecimento a 
todos os clubes do Distrito, bem com aos seus assessores, que souberam EVOLUIR PARA 
MELHOR SERVIR, entregando a cada um mimo. Também foram premiados os vencedores 



 dos concursos: INSTRUÇÃO LEONISTICA (PMJF Antônio Douglas Zapolla, do LC de Brodowski); 
FOTOGRAFIA MEIO AMBIENTE: (CLEO Eduardo Antunes, do LC de Nhandeara) e do CONCURSO DE 
EFICIENCIA (LC STA. FÉ DO SUL VIRTUAL (clube Ouro), LC de BRODOWSKI (clube Prata) e LC DE 
MATÃO (CLUBE BRONZE) . O IPDG aproveitou também para entregar ao PMJF Antônio Douglas Zapolla 
o troféu de MELHOR BOLETIM DO DISTRITO MULTIPLO LC, AL 2022/2023, com a publicação BIG 
(Boletim Informativo da Governadoria).

 Os integrantes da Mesa Diretiva e da sua Extensão se pronunciaram, como por exemplo, MJF 
Carolina Machado de Almeida (tesoureira do Distrito LC-6), que apresentou o Planejamento Financeiro 
e o Orçamento da Governadoria para o AL 2023-2024, sendo aprovados. A MJF Sonia Regina Silveira, 
Assessora da Mutua Distrital, apresentou uma emocionada homenagem aos companheiros e 
companheiras que nos deixaram no AL 2022/2023; Além dela, outros sete membros integram a Diretoria 
empossada do Distrito LC-6 MJF Elydio Yuquitochy Okano (1º vice-governador), PMJF Carlos Roberto 
Ramos Rodrigues (2º vice-governador), CL José António Rossato (secretário), MJF Jesimar Sudáhia 
Zanelato (presidente da Região A), MJF Roberto Antonio de Paula Martucci (presidente da Região C) e 
MJF Josney dos Santos (presidente da Região E, representado na Plenária por Célio Messias 
Domingues).

 Variados assuntos foram expostos no evento, entre estes, a Campanha do Lions Club 
International Foundation (LCIF), intitulada ‘No mundo e perto de você’; a atuação da entidade quanto 
aos trabalhos referentes ao Autismo e o atendimento a pacientes com necessidades especiais de 
equipamentos ortopédicos e hospitalares. Também foi apresentado um vídeo do ‘Coral Menino Jesus e 
Amigos – Música e Solidariedade’, visando receber doações através do Pix diretamente na conta do 
Lions Clube Matão.

 “Estas doações serão revertidas para a comunidade. Durante a mencionada reunião distrital, foi 
arrecadado um total de R$ 2.930,00, que têm como destino a aquisição de litros de leite para serem 
entregues à Associação Paulista Feminina de Combate ao Câncer de Matão (APFCMM)”, comenta 
Marisa Picchi Toledo, integrante do LCM e maestrina do mencionado coral.

 Além da entrega de prêmios, foram outorgadas duas Comendas de Melvin Jones, uma para 
Iraídes Ondei Rodrigues (Lions Clube de Mirassol) e outra para Fátima Regina Gandolphi Cavicchiolli 
(LC Matão), que recebeu a honraria ao lado de familiares e membros do LCM. Destaca-se que no dia 29, 
no mesmo salão, houve um evento festivo, a ‘Noite do Companheirismo’.

 Um total de 359 pessoas compareceram à Plenária, sendo 330 de Lions Clubes e 29 de Leos 
Clubes (Potirendaba, Nhandeara, Jaboticabal, Tanabi 2, Santa Fé do Sul, Matão, Monte Azul paulista 2). 
O Distrito LC-6 integra a 60 clubes, sendo 58 no Estado de São Paulo e dois em Minas Gerais (Passos e 
São Sebastião do Paraíso). Estes 60 clubes estão em 46 municípios, pois algumas cidades têm mais de 
um Lions Clube. No Ano Leonístico 2008-2009, o Lions Clube de Matão teve um casal governador: Ana 
Maria Bononi de Barros e José Aparecido de Barros (Marruco), ambos já desligados do leonismo.

 Patrocinaram ao evento, Odontologia Cadioli, Laboratório Bioanálise e Diagnóstico, Construtora 
Bema, Libell Eletrodomésticos, Enxovais Lua de Mel, Sicoob-Matão, Espaço Fitness, Milenium, Art 

Metal, HSaúde, Marchesan, Morana Semi Jóias, Júlio Doy Confecções Elite, 
Marina Modas, Agricampo, Boutique Stilo Fino, Cacau Show (Centro), Caju 
Store, Rui Camilo Pontes, Thereza Marchesan, Marcos Falconi, Odair 
Schiavetto, Walter Baldan Filho, Antonio Aparecido Galli, Governadoria 
Distrito LC-6, Lions Clubes de Votuporanga, (UNIFEV) Matão, Jaboticabal e 
Taquaritinga.

Créditos: Rogério Bordignon – Jornal A Comarca – Matão/SP



Alguns flagrantes da 1a. REUNIÃO DO GABINETE E CONSELHO DISTRITAL EM MATÃO



Lions Clube de Franca Centro – 65 anos
Franca, 27 de setembro de 2023 / PDG Alcides Viotto – 54 anos de leonismo

 Sinto-me muito feliz e extremamente honrado ao falar a todos vocês, aqui e agora, porque esta solenidade 
se mostra de enorme importância; pela comemoração dos 65 anos de vida de Lions Centro em Franca.
 É importante e necessário lembrar um pouco da História de Sucesso do nosso querido Lions Clube de 
Franca, hoje Lions Clube de Franca Centro.

 Tudo começou em 1958, com nosso saudoso e querido CL Higino Jacinto 
Caleiro (o Higionote), que em contato com pessoas já participantes do Lions Clube 
Rio de Janeiro Lagoa, animado com o entusiasmo dos novos associados daquele 
Clube e conhecedor que era dos benefícios que o Rotary Clube, já aqui 
estabelecido àquela época, trouxera para nossa cidade, voltou para Franca com o 
firme propósito de fundar o Lions Clube.
 Coincidentemente, o nosso também querido e saudoso CL Ademar Polo, em 

contatos com seus parentes em Limeira, onde existia há pouco tempo o clube dos leões, também trouxe de lá a 
feliz ideia de fundar nosso clube.
 Após tomarem conhecimento, um das intenções do outro, o Higinote e o Ademar, decidiram convidar 
alguns nomes proeminentes de Franca para expor-lhes os benefícios que o Clube de Lions traria para a cidade 
para eles e para a família, e assim, persuadi-los e ajuda-los na realização desse objetivo.
  As suas mensagens forma tão eloquentes que em pouco tempo aglutinaram 30 nomes e homens de 
destaque na sociedade francana (porque à época o Lions era um clube exclusivamente de homens); os quais 
convencidos das belezas do leonismo, concretizaram o sonho dos CCLL Higinote e Ademar, fundando em 
20/09/1958 o Lions Clube de Franca.
 Nestes 65 anos, foram tão intensas que produziram frutos valiosos, ampliando o leonismo na região com a 
fundação do Lions Clube de Ribeirão Preto, Batatais, Franca Sobral e Franca do Imperador, os quais fundaram 
outros e muitos clubes nas atuais regiões D e F, tornando-os filhos, netos e até bisnetos do nosso clube.  
 Na comunidade, sempre com o apoio e incentivo das autoridades e a credibilidade conquistada junto à 
população, realizou e ainda mantém grandes obras. Destacamos algumas delas:-
 O Lactário da Vila Santa Luzia, que ajudou na alimentação de pessoas carentes.
 A Escola da Vila São Sebastião, construída pelo Clube e transferida para a administração do Estado, em 
plena atividade e ampliada.
 A construção da Casa do Diabético, inaugurada em 1983 e sua mais recente extensão, de assistência 
oftalmológica, montada com a valiosa ajuda da LCIF, que nos forneceu 75 mil dólares, através de um trabalho 
intenso do nosso PDG José Reinaldo, em 2003 e 25 mil dólares em 2017, essa última verba conseguida através de 
muita dedicação do PDG José Gomes (Duba) e a participação dos Lions Franca Centro e Franca do Imperador, 
mais o apoio de todos os CC LL, Cals e Domadoras dos Clubes de Franca e da comunidade Francana. Mais 4 mil 
dólares da LCIF, para a ampliação da farmácia, por interferência (mais uma vez) do CL Duba.
 Com a estimável parceria; inicialmente da Santa Casa e agora, com o total apoio da Prefeitura Municipal 
através da Secretaria da Saúde, tornou-se um hospital de médio porte que recebe, em média, 4000 pacientes por 
mês, sendo mais de 10000 cadastrados, especializado no atendimento dos diabéticos que sofrem várias 
conseqüências decorrentes da sua doença, sendo uma delas a perda gradativa da visão.
 A construção da sede própria, em parceria com o Lions Clube Franca do Imperador que, embora 
incompleta já permite o seu uso, depois de concluída será a Casa do Leão e, quem sabe abrigará todos os Clubes 
de Lions de Franca.
 A edição do nosso Boletim “Franca Leonística”, que sempre teve destaque entre os boletineiros, 
chegando a conquistar o 1º lugar no âmbito nacional, sob o trabalho intenso e eficiente do CL Luiz Baptista Pereira 
e outros destaques sob a batuta do CL José Gomes (Duba) das Chagas, que também é o Editor do Conselho de Ex 
Governadores do Distrito LC-6, voltando agora à sua plena atividade.
 A que se destacar também a realização, durante muitos anos, do baile das Debutantes, quando as jovens 
eram preparadas para a entrada na vida adulta e apresentada a sociedade. os associados, liderado pela Cal 
Cleuza.
 Participação ativa na campanha do Cartaz da Paz, com ótimos resultados. Com a atuação ativa 
das Cals e Domadoras professoras, lideradas pela Cal Berenice.
 E tantas outras atividades de promoção humana, e de apoio a diversas entidades filantrópicas, 
tais como asilos, creches, etc, capitaneadas pelas CCaLL e Domadoras.
 Vale lembrar que através de nossa parte técnica e administrativa, o Lions Clube de Franca 
Centro tem também muito colaborado com os Clubes locais, regionais e num maior âmbito, 
patrocinou inclusive 5 governadores distritais:-



 

Na gestão de 1964/65, o CL Mário Betarello / DM Adelaide (de saudosa memória)
De 1989 a 1990, o MJF  Alcides Viotto / DM Wanilda (de saudosa memória)

Em 2001/2002, o CL José Reinaldo Nascimento Faleiros / DM Therexa (de saudosa memória)
Em 2013/2014, o CL José Gomes das Chagas (Duba) / CaL Celeste 

Em 2022/2023, o CL Roberto Luiz de Freitas / MJF Suzana Margareth
Destaque especial ao PCC José Gomes das Chagas (Duba) que exerce o elevado cargo de Presidente do 

Distrito Múltiplo LC (DM LC) no ano leonístico 2021/2022.

 
 O nosso clube está sempre atento à necessidade de retenção e aumento de associados mantendo sempre 
um número ideal, pois sabemos que a perda é inevitável por motivos profissionais, econômicos, familiares e por 
morte.
 Nesse momento, quero e preciso registrar nossas homenagens e agradecimentos:-
 Aos associados fundadores e a todos os nossos ex-companheiros e ex-presidentes, Cals e Domadoras, 
que por motivos diversos deixaram o Lions, também a nossa homenagem por tudo que fizeram em prol do 
desenvolvimento leonístico.
 Aos queridos e inesquecíveis CC LL e DD MM falecidos, o nosso preito de saudade.
 Nossas homenagens à CaL Anna Thereza Pucci Anawate, com 59 anos de Lions, viúva do saudoso 
Companheiro Walter Anawate, já falecido, quase chegando aos 60 anos de leonismo, pois foi um dos fundadores, 
CL Luiz Baptista Pereira e DM Júlia Margarida Prezotto Pereira com mais de 55 anos de Lions Franca Centro.
 Congratulo-me com os atuais CCLL, CCaLL e DD MM que através de um relacionamento sadio, sabedores 
de que o verdadeiro “Companheirismo é a Base Sólida do Leonísmo”, juntos mantemos em destaque o prestígio 
do Lions Clube de Franca Centro, principalmente na comunidade, na região e no Distrito. 
 Neste marco histórico, nosso clube se prepara para mudanças; usando a tecnologia moderna trazida pela 
informática e, principalmente no quadro associativo e administrativo.
 E numa convivência pacífica partiremos para mais 65 anos de sucesso, beneficiando a comunidade 
francana e fazendo de cada participante uma pessoa feliz, através dos elevados princípios do Lions Clube.

 Parabéns, Lions Clube de Franca Centro, 65 anos praticando o NÓS SERVIMOS !!!

Clube Padrinho:
LC  de Rio de Janeiro Lagoa
Clubes apadrinhados:
LC Ribeirão Preto - Centro
LC Batatais
LC Franca - Sobral
LC Franca - Imperador 



ASSOCIAÇÃO INTERNACIONAL DE LIONS CLUBE – GOVERNADORIA LC6
ANO 2023/2024

DG MJF RONALD EDUARDO TRISTÃO

ANEXO 01 -  POSIÇÃO FINANCEIRA DO DISTRITO EM 30/09/2023

SICOOB CONTA CORRENTE                 R$   3.247,63
SICOOB CONTA FUNDO DE RESERVA               R$ 339.036,00
SICOOB CONTA MUTUA        R$  48.385,13
SICOOB CONTA PROJETO FRANCA      R$  93.416,21

TOTAL GERAL DE RECURSOS FINANCEIROS DISPONIVEL   R$ 554.084,97
   

VALORES A REALIZAR
SALDO DEVEDORES DE CLUBES        R$  39.333,00
SALDO A RECEBER DE MUTUA       R$  13.266,00
VALOR TOTAL DE DISPONÍVEL E REALIZÁVEL      R$ 606.683,97

MATÃO –SP, 01 de Outubro de 2023.

DG MJF Ronald Eduardo Tristão      MJF Carolina M. de Almeida
Governador 2023/2024         Tesoureira 2023/2024



Visitas do Governador 
 A primeira visita, comemoração de 67 anos no 
clube maravilhoso Lions Clube de Mirassol, 
fundado em 19/9/1956, e atualmente presidido pelo 
MJF OCIMAR PÉRSICO CABRAL / CaL ELIETE 
CASTILHO CABRAL. no dia 16/09/2023
 Foi entregue a comenda de Melvin Jones para 
MJF Therezinha Theodoro de Souza

 Vejam todas as fotos no link                
https://photos.app.goo.gl/BmZECWeNXTssvV3XA

No dia 11/11 : Visita oficial do 
governador LC Ribeirão Preto 
Campos Elísios comemoração 
dos 54 anos do clube, fundado 

em 10/04/1969, carta 
constitutiva de 09/11/1969. 

Atualmente o Presidente é o 
MJF Marco Valério F. de 
Carvalho / CaL Simone  

Fernando Scaranti 
Diretor do GACC



BIG

 Na noite de sexta-feira, às 20 horas, ocorreu a cerimônia 
solene e a visita oficial do Casal Governador do Distrito LC-6 ao 
Lions Clube de Potirendaba. 
O evento foi repleto de momentos emocionantes. O Clube 
estava também comemorando os 62 anos de fundação \9 em 
12/08/1961) e também a fundação do LEO (20/10/1995)
  O primeiro deles foi a entrega de uma placa comemorativa 
ao CL Admir Paschoal Palharini, que celebrou 40 anos de 
dedicação como membro ativo do Lions Clube neste mês de 
outubro. 
Além disso, para destacar a importância do LEO Clube, a carta 
constitutiva do LEO Clube, com seus 28 
anos de existência, foi colocada ao lado 
da carta constitutiva do Lions Clube. 
A presença de um dos associados 
fundadores do LEO Clube, também, foi 
marcante. A cerimônia reuniu diversas 

autoridades ligadas ao Lions e à administração municipal, enfatizando a sólida 
parceria do Lions Clube com o Hospital )Assistencial, a APAE e o Lar São Vicente de Paulo. ( BY CLEO CL  
VITOR SANCHES)

 Texto da homenagem que foi feita ao LEO Clube durante a posse: O mês de outubro assume uma 
importância especial para o Lions Clube, pois nele celebramos não apenas o aniversário da nossa 
instituição, mas também a fundação do LEO Clube de Potirendaba, que, em 20 de outubro de 1995, 
despertou para o mundo. Nesse espírito, felicitamos calorosamente o LEO Clube de Potirendaba por 

https://photos.app.goo.gl/U5yd3x8e2qfBtz6A8

Texto da homenagem ao CL Admir por 40 anos de Lions Clube de Potirendaba: 
Em 62 anos de existência, muitos companheiros deixaram sua marca por aqui, 
doando um pouco de tempo em favor do próximo e dos menos favorecidos. 
Hoje, nesta ocasião especial, queremos prestar uma homenagem a um 
associado exemplar, que celebra 40 anos de dedicação ao Lions Clube de 
Potirendaba neste mês de outubro. CL Admir, ao longo dessas quatro décadas 
de dedicação inabalável, você tem deixado uma marca indelével de 
comprometimento e generosidade. Você demonstrou um profundo senso de 
responsabilidade social, empenhando-se em melhorar a vida dos menos 

favorecidos e promovendo os valores humanitários que são o cerne de nossa organização. Você 
também teve a honra de servir como presidente do Lions Clube de Potirendaba por 5 anos, 
demonstrando seu compromisso em liderar nosso clube e guiar nossa missão de servir. Nós 
agradecemos profundamente por sua dedicação exemplar e pelo legado que construiu.

A Delegação 
Brasileira,  até o dia 
31 de outubro 
figurava com 98 
inscritos no FOLAC, 
que ocorrerá em 
AREQUIPA, no 
período de 17 a 20 de 
janeiro de 2024, 
sendo a segunda 
maior delegação em 
número de inscritos, 
atrás  apenas da  

Delegação do Peru, País anfitrião , com 620 
inscritos .



BIG

                                                     LIONS CLUBE DE VOTUPORANGA

 Na data 07/11/2023, ocorreu a Visita do Governador do Distrito LC-
6 de Lions Clube Internacional, Companheiro Leão Melvin Jones RONALD EDUARDO TRISTÃO e

sua esposa CaL Luciana Bocchi, junto ao Lions Clube de Votuporanga-SP, comandado pela
Presidente do Lions Clube de Votuporanga, Companheira Leão Melvin Jones Cecina Nobuco
Iamanaka e aproximadamente cento e vinte companheiros, companheiras e domadoras de

vários Clube da Região A, além do 1º. e 2º. Vice-Governadorres do Distrito MJF Elidio e MJF
Carlos, os PDG Sérgio, José Gueia, Luiz Chiquetto e Dejair e vários Assessores e Dirigentes

Leonísticos que também abrilhantaram a noite Festiva.

 O Lions Clube de Votuporanga, realizou na noite Festiva a entrega de 347
pacotes de macarrão à Santa Casa de Votuporanga e 347 pacotes ao Hospital do Câncer de
Jales-SP, totalizando 347 Kg. Trata-se de uma Campanha específica do Macarrão realizada

anualmente para contemplar um Hospital ou uma Entidade, feita por Companheiros e
Companheiras Leão do Clube que se organizam e buscam doações pessoais e de comerciantes

da cidade, havendo também doação pelo próprio clube. Houve ainda a doação de um cheque
no valor de R$ 1.800,00 (Hum mil e oitocentos reais) ao IDAV – Instituto do Deficiente Audio
Visual de Votuporanga, em face a Evento dos “Anos 60” que será concretizado no próximo

sábado; bem como a entrada de quatro (04) novos associados no quadro associativo.

  O Governador MJF Ronald visitou durante o dia a Santa Casa de Votuporanga e
suas dependências, acompanhado da CaL. Luciana, da Presidente do Lions Clube de

Votuporanga MJF Cecina e de Companheiros e Companheiras. Visitou ainda, o Bazar do Bem,
anexo à Santa Casa, destinado a receber doações de roupas e calçados e revendê-los a
sociedade, revertendo seus lucros para ajudar a Santa Casa, principalmente o SUS; cuja

iniciativa de sua construção à época, foi feita através do Conseg Centro em parceria com o
Lions Clube de Votuporanga e apoio de outras entidades e empresas locais.

Também foi anunciado a futura aquisição de dois TITULOS DE COMPANHEIRO DE 
MELVIN JONES um doado pelo Clube e outro pelo Companheiro Gabriel da Silva Borges



TENHAMOS FÉ NO NOSSO TRABALHO

 A Fé é uma grande virtude. Todo o progresso, tudo o adiantar da humanidade, todo o bem da vida 
tem emanado partindo da inspiração na fé. Sem a fé, nada teria valor espiritual. O homem careceria de 
ideais, não existiria esforço de superação, vontade ou zelo para servir desinteressadamente aos outros 
nem para alcançar ou tentar atingir o sucesso que vale a pena. A fé é essencial para o êxito e,... ao falar de 
êxito, estamos longe de nós referir ao que se pode medir na balança do próprio benefício que o próximo 
recebe,... isto é, a equivalência de serviços prestados aos nossos semelhantes.

 Uma verdade dominante que é exposta no primeiro postulado do Código de Ética dos Leões, é que 
devemos trabalhar em nossa vocação e fazê-lo com diligente e habilidosa aplicação. Aquilo em que 
trabalhamos é digno de nossos melhores serviços. A propósito, nosso Código nos da um conceito 
revelador e inspirador do propósito com que devemos trabalhar. Nossa tarefa deve ter por foco o esforço 
desinteressado, uma qualidade de diligência tão elevada que nos faça dignos de uma boa e ilibada 
reputação. Porque trabalhar no próprio negocio, profissão ou ocupação qualquer que esta seja, 
simplesmente pelo lucro a aferir, pela remuneração que nos concede ou, pelas vantagens pessoais que 
nós traz, não é render nem equivale a ter prestado serviço nenhum. Fazê-lo assim, somente redunda em 
beneficio próprio ou a si mesmo, resultando em bem egoísta, o qual frustra o propósito do trabalho 
postulado do Código de Ética dos Leões. Nem em si mesmo nem no resultado pecuniário, satisfaz 
realmente o homem que labuta meramente com finalidades egoístas.

 O Código de Ética dos Leões postula um conceito mais elevado de trabalho. Ele ensina que o 
homem deve pôr o melhor da sua parte, para o avanço do seu negocio, profissão, ocupação ou 
instituição com que esta interligado, sendo obrigado a fazer que assim se beneficie diretamente a 
comunidade. Isto se pode atingir cuidando do próprio negocio e professando assim a fé e confiança que 
temos transformando-a com a seguridade de que a maioria das vezes, economicamente falando, nossos 
negócios ou ocupações terá cuidado de nós.

 Porque a utilidade que, entre tantos ganhos também é parte da recompensa que provém do 
serviço que rendemos, de acordo com o segundo postulado de nosso Código que diz: "Buscar o éxito e 
exigir toda remuneração ou ganância justa que possa merecer".

 Hoje, nós, estamos nas fronteiras de uma era desconhecida, lutando em meio a dificuldades, mais 
com fé ilimitada, olhando ao oriente do amanhã. Para que se realizem nossas esperanças, temos ao igual 
de nossos antecessores, estarmos possuídos de vontade para trabalhar e com uma viva fé em nossos 
próprios negócios, ocupações ou tarefas. Somente assim, poderemos lograr o triunfo grandioso que 
eles alcançaram e atingiram, no nosso caso, para forjar um porvir com garantia de paz duradoura, 
amizade internacional e progresso mundial.

 Como Leões, sempre devemos apartar o olhar dos interesses puramente egoístas e sempre fixar a 
visão na cúpula da grandiosa catedral do ideal do serviço desinteressado e o serviço altruísta que nos 
propusemos e pretendemos construir. Servir a humanidade cada um de nós, cada qual tendo fé em seu 
próprio trabalho e fazendo-o consciente e habilidosamente com a finalidade de fomentar o bem-estar do 
próximo ou achegado, a família, o país, a pátria e todo o gênero 
humano; essa é a senda da verdadeira satisfação pessoal 
baseada no trabalho bem feito e do cumprimento do fim da vida. 

 Este é o espírito do Leonísmo..

                                                        CL Melvin Jones
(Escrito pelo Secretário Geral Melvin Jones em Novembro de 

1.946 na "Carta Mensal")



INAUGURAÇÃO DO GACC EM RIBEIRÃO PRETO
Grupo de Apoio à Criança com Cancer  - Parceira com LCIF

 No último dia 27 de julho, foi realizada a cerimônia de inauguração da nova ala do GACC 
Ribeirão. A construção contou com subsídio do Lions Club Internacional no valor de U$ 107.469 (cento 
e sete mil quatrocentos e sessenta e nove dólares), o equivalente a R$ 578.229,40, conseguido por meio 
da iniciativa dos Lions Clubes de Ribeirão Preto e do Lions Clube de Cravinhos. Também contou com 
U$ 26.867 por parte do GACC.         
          A nova ala conta com 3 suítes, 1 sala de estar e 1 sala de aula equipada com 10 computadores para 
atender crianças e adolescentes com câncer de todo Brasil. Essa ampliação garante um aumento de 
60% no número de famílias atendidas pela instituição.         
       Inauguração  da nova ala do GACC  com a presença  de quase 100 pessoas  entre elas os 
Deputados  Federais Baleia  Rossi e Ricardo  Silva, Lions Clube de Cravinhos  e os Lions Clubes  de 
Ribeirão Preto.Também estiveram presentes os  nossos Governadores: DG Ronald Eduardo Tristão,   
IPDG Roberto Luiz de Freitas,  PDG PMJF Glauber Gomes da Silva  e o 1º Vice MJF  Elidio Yuquitochy 
Okano.          
   Foi uma tarde de grandes emoções  e promessas  de futuras verbas para continuar  o trabalho  
maravilhoso  desta estimada e séria  instituição  o GACC.          
      Este projeto foi desenvolvido na gestão do PDG MJF Antônio Paulo Caliento, no AL 2020/2021,  
aprovado e iniciado com na gestão do PDG PMJF Glauber e concluído em junho passado. Contou 
também com a competência para projetar do DG Ronald e o gestor do projeto foi o MJF  Marco Valério de 
Carvalho dos RP Campos Eliseos .  
 No acompanhamento da obra as Companheiras Carmen Rinhel e Tânia Masciolli, foram 
incansáveis. Muitas outras pessoas estiveram a postos também é foram imprescindíveis para alcançar 
o sucesso desta realização!            
 Ampliação  só  pode ser realizada com ajuda do subsídio da LCIF = Fundação de  Lions  
Internacional



 Nos dias 8, 9 e 10 de setembro, o MJF CLEO/CL Rodolpho 
Gonçalves Da Silva, do Lions Clube de São José do Rio Preto Sul, 
membro ativo dos nossos Distrito LEO e LIONS, atuou como 
Embaixador de Intercâmbio Cultural da Área 3 na Área 7. Esta é uma 
conquista excepcional que reconhece seu compromisso com o 
serviço comunitário e seu potencial como líder jovem.
 A oportunidade surgiu quando Rodolpho foi selecionado para 
representar nossa região no prestigiado Fórum da Área 
Constitucional 7 - ANZI Lions em Christchurch, Nova Zelândia. Este 
fórum internacional reúne líderes do LIONS Club de todos os países 
da Oceania, e a Indonésia, bem como Dirigentes Internacionais, 
inclusive a atual Presidente Internacional Dra. Patti Hill. O evento 
teve como objetivo compartilhar experiências, aprender e colaborar 
em projetos de serviço comunitário.
 O evento ofereceu a Rodolpho uma oportunidade única para 
expandir seu conhecimento, estabelecer conexões globais e 
desenvolver ainda mais suas habilidades de liderança. Durante uma 
das sessões do evento, o CLEO/CL ministrou uma palestra 
envolvente, que foi muito elogiado pelos participantes.             

Contribuindo para a promoção do LIONS Club International e do programa LEO-LIONS por meio de uma 
apresentação especial que destaca sua jornada pessoal, desde sua adesão ao LEO até sua transição para o 
LIONS. Ele enfatiza como o programa LEO-LIONS pode capacitar jovens a se envolverem ativamente no serviço 
comunitário e a desenvolverem suas habilidades de liderança. Além disso, como parte do programa, ele teve a 
oportunidade de participar de atividades de serviço comunitário que tiveram um impacto positivo na 
comunidade local. 
 Destaca-se que durante o evento, Rodolpho teve a oportunidade de se encontrar com a presidente 
internacional e entregar-lhe uma carta que foi muito bem recebida. A carta continha reivindicações sobre a 
inclusão dos cargos de LEO no Protocolo oficial de LIONS no Capítulo XIX.
 Após a conclusão do evento, Rodolpho estendeu sua estadia na Nova Zelândia por alguns dias, durante 
os quais participou ativamente das reuniões de dois LIONS Clubes locais, nomeadamente o LIONS Clube 
Rangiora e o LIONS Clube Kaikoura Seaward, ambos afiliados ao Distrito 202E.
 Este é um momento de grande orgulho para o Distrito LC-6, e estamos entusiasmados em apoiar e 
celebrar as realizações de Rodolpho. Sua dedicação ao serviço e seu compromisso com o crescimento pessoal 
são exemplos inspiradores para todos nós.

https://photos.app.goo.gl/yUoDR2E5cDsB9ocR8

 Visita internacional da MJF Silmara Buchdid Amarante, do LC de Tanabi,  no dia  3 de 
outubro  de  2023,como convidada especial,  em reunião do  Barrhaven Lions Club, de  Ottawa 
(CANADÁ), Distrito A-4,  clube fundado em 1.980, portanto com 43 anos,  onde apresentou tudo  
sobre os projetos  desenvolvidos pelo  Lions Clube de Tanabi, bem como pode conhecer todo o 
trabalho que o clube canadense faz na comunidade e no distrito 
 A reunião  transcorreu em um clima de muito companheirismo, traduzindo muita amizade e 
consideração.  A MJF Silmara agradeceu a hospitalidade à presidente  Lion MJF Marylin Douthall 
e à toda diretoria e associados, pela acolhida com muito carinho e os 2 clubes passaram a se 
considerarem clubes irmãos, unidos pelos liames do NÓS SERVIMOS, mesmo com a diferença 
de idioma, provando que para o leonismo não existe fronteiras e nem barreiras.
 Na rede social (https://www.facebook.com/BarrhavenLionsClub) o clube local assim se 
manifestou  : Terça-feira, 3 de outubro de 2023 tivemos a linda visita de Leão Silmara, ex-

presidente da @TAG, Brasil e seu filho, Felipe. Ela partilhou conosco as atividades do seu clube e o presidente do 
Barrhaven Lions Club, Lion Marilyn Southall, presenteou a Lion Silmara com a bandeira da Amizade do nosso 
clube.
 Parabéns à MJF SILMARA AMARANTE, por mostrar seu amor ao leonismo, criando mais esta conexão 
internacional, que prova que realmente, independente de país, somos todos COMPANHEIROS que lutam pelo 
mesmo ideal legado por MELVIN JONES. (NÓS SERVIMOS)

https://www.facebook.com/BarrhavenLionsClub
https://www.facebook.com/BarrhavenLionsClub
https://www.facebook.com/BarrhavenLionsClub
https://www.facebook.com/BarrhavenLionsClub
https://www.facebook.com/BarrhavenLionsClub


LIONS CLUBE DE MONTE ALTO
1° Caminhada do Batom e Bigode.

Mobilização e Prevenção
Outubro Rosa- Câncer de Mama

e Novembro Azul- Câncer de 
Próstata.  Entrevista na Radio 

Cultura com a presença da Prefeita 
Maria Helena Rettondini na 

apresentacão do Projeto do Centro 
de Atendimento do Autismo em 

Monte Alto e região.

LIONS CLUBE DE TAQUARITINGA
Campanha de

Conscientização ambiental, 
plantio de árvores com alunos 

da escola do 9 de Julho. 
Parceria, Agrofloresta Ipê verde. 
120 mudas de várias árvores e 
foi oferecido  um delicioso café 

da manhã aos participantes. 

LC DE SÃO JOSÉ DO RIO PRETO

        LIONS CLUBE DE MIRASSOL
Realizou o 3°cassoulet do Leão, 

sistema delivery, onde foram feitos 
mais de 200 kits

O LEO Clube de Mirassol esteve 
presente com a venda de 

brigadeiros. Renda revertida para os 
projetos permanentes do clube: 
Acuidade visual, Reviva o óleo, 

Estante mágica, Faça uma criança 
sorrir e para o Fundo de Assistência 

LIONS CLUBE DE 
JABOTICABAL 

Promoveu mais uma edição de 
venda de batatas recheadas 

(Drive Thru). Foram quase mil 
batatas vendidas, além de 

dezenas que foram destinadas 
a instituições. A renda obtida 
foi integralmente revertida à 

Casa de Acolhimento 
Institucional Educandário Lar 

do Caminho, que teve aprovado 
na Distrital de Passos/MG 

subsídio LCIF para uma reforma 
estrutural em suas instalações.

LC de Palmeira 
d´Oeste, ajudando 
mais um ano no 
nosso PEDAL 
SOLIDÁRIO.

 em prol a Santa 
Casa de Misericórdia

LIONS CLUBE DE 
CATANDUVA
Entrega de Leite na 
CASA DE APOIO A 
CRIANCA, com o 
neto do CL Kila 

aprendendo desde 
criança a servir, 

MÃOS QUE 
SERVEM

  LIONS CLUBE DE BRODOWSKI 
Nos finais de semana, nos supermercados, 
vem promovendo a CAMPANHA DA 
GELATINA, em prol do HOSPITAL DE AMOR, 
de BARRETOS-SP, que tem o apoio 
incondicional de todos, e a arrecadação vem 
sendo excelente. A Campanha irá continuar 
ainda em outros finais de semana, além dos 
contatos pessoais, que também conseguem 
a doação de muitos. Fez também, através da 
DM Ediléia Reato, Presidente, Campanha de 
blister,tampinhas e lacre escola Tiradentes. 

Campanha do LC DE POLONI

distritolc6.org.br/category/acontece-no-distrito/



big

Lions Clube de Orlândia, realizando 
a seu tradicional tarde do bem. Com 
arrecadação para compra de 
15cadeiras de rodas e banho, no dia 
12 de novembro.

Lions Clube de Guariba, em 11/11 
promovendo Campanha da Visão, 
realizando exames preventivos e nos 
casos que houver necessidade 
orientando a procurar auxílio de 
oftalmologista na Saúde Municipal.
“O ATO DE SERVIR É ETERNO”

Aconteceu dia 11/11 o jantar 
dançante no Lions Clube 

Votuporanga ! Parte da renda 
destinada a IDAV. 

Foi um sucesso ! Com 
participação de 240 pessoas !!

Tudo coordenado pela  
Presidente MJF Cecina Nobuco 

Iamanaka !

Lions Clube de Igarapava 
promoveu no dia 12/11, em 
sua sede, uma importante 
palestra sobre o Transtorno 
do Espectro Autista 

O LC DE MONTE ALTO 
participou de  entrevista na 

Radio Cultura com a presença 
da Prefeita Maria Helena 

Rettondini na apresentacão do 
Projeto do Centro de Atendi 
mento do Autismo em Monte 

Alto e região.

ENTRE ATRAVÉS DO LINK 
https://m.cmpgn.page/tc3tgT?
sre=KokpwDUq0oEL4 e É SÓ 

CLICAR NO CORAÇÃO…..
O Lions Clube de Nhandeara 

Aliança iniciou a campanha da 
gelatina, que será destinada ao 
Hospital do Câncer.  Contamos 
com sua colaboração. Grato. – 

QUEM QUISER E PUDER 
COLABORAR LIGUE PARA MJF 

RENATO – 17-98170-0530

Lions Clube de Tanabi promoveu 
a Campanha de Conscientização 

sobre Diabetes e Pressão 
Arterial. No sábado dia 11/11. 

Das 8 às 12h.



MJF ANTONIO DE PÁDUA BARROS CARDOSO
Fundador - 18/09/1966

 Conheçam um pouco do projeto sobre do CL WILLIAN ROCHA, do LIONS CLUBE DE 
VOTUPORANGA para ajudar crianças PCDs. O CL Willian está à disposição para conversar com 
familias que tenham crianças com PCDs e que necessitem de cadeira especial.

NO FINAL, NÓS IREMOS LEMBRAR NÃO DAS PALAVRAS DE NOSSOS INIMIGOS, MAS DO 
SILÊNCIO DE NOSSOS AMIGOS.

Martin Luther King



“                                      Abrem-se as cortinas e começa o espetáculo”

 Como dizia um famoso narrador esportivo, as cortinas estão abertas e agora você, 
Governador(a), vai colocar em campo toda sua equipe, dar o pontapé inicial e dentro de 365 dias, 
concluirá a maravilhosa jornada. Cada oportunidade como essa, nos é apresentada e certamente a 
expectativa sempre será alvissareira, não para demonstrarmos que somos os melhores, mas poder 
mostrar a todos, que somos capazes. Tem que estar vivo em nossos corações, que o trabalho deverá 
ser dirigido pelo nosso COLEGIADO FÊNIX com muito entusiasmo, muito amor, o qual tenho muito 
orgulho de ter sido eleito Presidente, para juntos, demonstrar nosso valor, valor de equipe, de 
amizade, de cumplicidade, de companheirismo e de humildade.
 Vamos trabalhar com os clubes, com os associados, ouvindo-os, motivando-os e sempre tendo 
em mente que SERVIR continua sendo nosso lema. Mas como servir num mundo tão difícil por qual 
estamos passando? Aí está a chave do sucesso em nossas mãos. O Lions está se transformando, 
porque LCI sabe como ninguém que precisamos mudar, inovar em tudo. Temos que trabalhar com o 
pensamento voltado para a fidelização e aumento do quadro associativo, que durante a pandemia que 
assolou e assustou o mundo, fez com que as coisas fossem desajustadas de tal porte, que não 
conseguimos segurar parte dos associados.
 Mas vamos ser otimistas, porque o otimismo é sempre esperar pelo melhor. Seja um líder em 
seu Distrito, em sua comunidade, pois se suas ações criarem um legado que inspire outros a 
sonharem mais, aprenderem mais, a fazerem mais, então você será um excelente LIDER. Ser Leão é, 
antes de tudo, saber que nossa razão de viver é tornar a vida menos difícil para o mundo.
 Temos que, em comunidade, extrair a experiência dos outros para vê-los felizes. Encontrar a 
alegria na alegria dos outros, é o segredo para nossa felicidade. Vamos trabalhar, mas vamos também 
amar e sorrir.
 Quero agradecer aos Companheiros, Companheiras, de todos os Distritos, através de seus 
Delegados, e do calor humano estampado no rosto de todos pela confiança 
em mim depositada e que me proporcionou a oportunidade de ser o 
Presidente do Distrito Múltiplo LC.
 Meu querido Colegiado, eu e a CaL Marilene estamos radiantes de 
alegria, e que o trabalho, humildade e fé, sejam uma constante nesse AL 
2023/24. Acredito em vocês, todos, sem distinção, que teremos ao final, muito 
a comemorar, pois este grupo, desde nosso primeiro encontro, mostrou uma 
empatia difícil de descrever, pois parece que já nos conhecíamos de muito 
tempo.

 Deus abençoe a todos e a todas.

                                 E vamos SERVIR COM AMOR E ALEGRIA.

CC Rubens Mesadri / CaL Marilene Carrara
Presidente do CG DMLC AL 2023-2024
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                           CURRICULO DO GOVERNADOR  MJF RONALD 
EDUARDO TRISTÃO

 MJF Ronald Eduardo Tristão ,de Matão, São Paulo, foi eleito para 
servir como Governador do  DistritoLC-6, de Lions Club International 
durante a 105º Convenção Internacional realizada de 07 á 11 de julho em  
Boston Massachusetts-USA. 
 O Governador Ronald é Técnico em Açúcar e Álcool pela Fundação 
Barra Bonita de Ensino. É  Graduado em Engenheira Elétrica pela 
Universidade de Lins-UNILINS; Pós-Graduado em Lato Sensu e 
Especialização em Empreendedorismo, Inteligência das Coisas e 
InovaçãoTecnológica nas Engenharias”, pela UNESP-Universidade 
Estadual Paulista “Júlio MesquitaFilho” e Pós-Graduado em 

Desenvolvimento de Liderança pelo-Centro UniversitárioSãoJosé do Rio de Janeiro em parceria com o Instituto 
de Desenvolvimento de Liderançade Lions Clube Internacional-Distrito LC 1. 
Proprietário de uma empresa de Consultoria em Engenharia Elétrica. Com34 anos de experiência como 
Engenheiro, e Consultor empresarial, também atuou como Coordenador de Execução de Grandes instalações 
de grandes obras como construção de grandes shoppings e lojas do Mc Donald em todo pais.
 Como Associado do Lions Clube de Matão desde 2010 , assumiu diversos cargos dentro da associação, 
incluindo Assessoria Distrital de LCIF, onde elaborou e aprovou mais de USS$ 1.000.000,00(um milhão de 
dólares americanos) em projetos de Subsídios para atender oDistrito LC-6-São Paulo-Brazil. 
 Atuou Como Orador Oficial X / do 2º RCD do Distrito Lc6 naCidade de Tanabi no AL 2018/2019, Ministrou 
vários treinamentos de Elaborar Projetos LCIF na Cidade de Bauru do Distrito LO3, na Cidade de Goiânia do 
Distrito Lc11. Ministrou WVORKSHOP GAT de Como Elaboração de Projetos de LCIF para Lions Clubes do 
Distrito LB3- AL2019/2020 na Cidade Uberlândia; Ministrou Treinamento Virtual de como Elaborar Projetos de 
LCIF para os CLL e CaLL do Distrito LB3 —AL2020/2021; Ministrou Treinamento Virtual de como Elaborar 
Projetos de LCIF para os todos os 1º Vices Governadores da Área lnstitucional IlI; todos os Distritos do Brasil 
inclusive de Portugal no AL2022/2023. 
 Em reconhecimento ao seu serviço á Associação,  recebeu vários prêmios de reconhecimento, incluindo 
o Titulo de Cidadão Matonense a mais alta homenagem concedida pelos munícipios a por reconhecimento quem 
realizou inestimável serviços prestados á sociedade.
 Ele também é Companheiro de Melvin Jones Titulo este que recebeu do Leo Clube de Matão por ter 
reativado o Leo Clube do Lions Clube de Matão que estava 20 anos sem atividades. Além das atividades 
Leonisticas, o Governador participa ativamente de diversas organizações. Atua como Membro do CAF-
Comissão de Apoio e Fiscalização do CREASP- ConselhoRegional de Engenharia e Agronomia, como Inspetor 
de Engenharia Elétrica.
 É membro do Conselho Municipal do Meio Ambiente no Município de Matão ,e Membro da Loja Maçônica 
Mista do Brasil Igualdade Perseverança nº 38

Agora o desafio é governar ao Distrito LC-6.

Desafio é para ser superado, né! Posso bem afirmar isso. Conheço meus companheiros e companheiras, as 
domadoras, os leos deste valoroso Distrito LC-6. Nossa garra é admirada por todos os Distritos Lions do 
Brasil. Temos alguns pontos das propostas da presidente Internacional Patti Hill, cujo lema é ‘Mudando o 
Mundo’ e seus programas se concentrarão em quatro prioridades principais, que são essenciais para a 
missão de serviço imposta pelo Lions. 
 
A primeira delas é a de criar um ambiente mais verde e mais limpo. A segunda é compartilhar as boas 
histórias com o mundo. A terceira é desenvolver o potencial de serviços com leões e líderes no mundo 
inteiro. E a quarta – talvez mais importante – é apoiar a fundação global do Lions Club International. Vamos 
com garra e muita disposição, arregaçar as mangas e trabalhar como sempre fizemos. Conto com o 
empenho e comprometimento de todos, inseridos no espírito do nosso slogan ‘Gente servindo Gente’. 
Vamos compartilhar o ‘Companheirismo’ em sua essência, esquecendo rusgas e diferenças que existem 
sim. Sabemos o que devemos fazer e vamos trabalhar juntos para o sucesso de nossos objetivos. É isso o 
que espera a nossa presidente Patti Hill e eu farei o possível para seguir suas determinações, seus ensejos. 
Juntos, conseguiremos.



LIONS CLUBE DE MIRASSOL
PROJETO ACUIDADE VISUAL 2023

 O Lions Clube de Mirassol em parceria com a Prefeitura de 
Mirassol, por meio do Departamento de Saúde e do Departamento de 
Educação realizou testes de acuidade visual nos alunos das oito 
escolas municipais.
 Os testes preliminares para detectar dificuldades e 
deficiência de visão foram realizados em 792 alunos.
 A  d i fi c u l d a d e  d e  e n x e r g a r  p o d e  i n t e r f e r i r  n o 
desenvolvimento educacional dos estudantes.
 Após a avaliação 108 alunos foram encaminhados para 
exame oftalmológico com médico especialista. Caso haja 
necessidade da utilização de óculos, o Lions custeará os mesmos.

@lionsclubedemirassol



Treinamento LCIP em Fortaleza, Brasil

 Nos dias 10 a 13 de novembro de 2023, Fortaleza foi o cenário 
inspirador para o Treinamento LCIP, reunindo líderes leoninos 

determinados a aprimorar suas habilidades e contribuir ainda mais para 
suas comunidades.

 Entre os participantes notáveis estavam 3 representantes do Distrito 
Múltiplo LC: PDG Edite Bueri Nassif (LC-4), CL/CLEO Rodolpho 

Gonçalves da Silva (LC-6), e ID Manoel Messias Mello (LC-8), 
representando distintamente seus respectivos distritos.

 O evento foi uma oportunidade ímpar para compartilhar 
conhecimentos, aprofundar habilidades e fortalecer os laços que unem 

os Leões comprometidos com o serviço. A atmosfera vibrante de aprendizado refletiu o 
compromisso desses líderes em serem agentes de mudança positiva em suas 

comunidades 

O Programa de Instrutor Certificado do Lions (LCIP) oferece treinamento e certifica 
Leões que desejem servir como instrutores em nível internacional, inclusive no 

Seminário de 1º VDG/DGE. Os candidatos que se qualificam têm experiência 
anterior (Leonística ou profissional) em treinamento ou em lecionar. O currículo é 

projetado para aprimorar o conhecimento existente e otimizar as habilidades para o 
ensino de adultos.



                                                     DE QUE NOS VALEM OS EXEMPLOS?

            Um dos princípios que nos orientam, quando entramos para o movimento leonístico, é aquele em que os clubes, ainda 
que tenham como prioridade os serviços destacados pelo Lions Internacional – como, por exemplo, a defesa do meio 
ambiente; o amparo aos deficientes visuais, etc - os clubes devem se voltar a sua própria comunidade e, motivados pelos 
desafios locais, SERVIR.
   ‘’  
            Cada um dos clubes que compõe nossa região E3, do Distrito LC 6, evidentemente está muito bem ambientado em sua 
cidade e conhece seus horizontes. Então, face a isso, podemos nos perguntar: “de que nos servem os exemplos que nos 
chegam de outros clubes”, se atuamos em realidades por vezes muito diferentes entre si?
            No domingo,21 de fevereiro, participando remotamente da 3.ª reunião do Comitê do Gabinete Distrital do ano leonístico 
2020/2021, presidida com excelência pelo nosso Governador Antonio Paulo Caliento, tive a valiosa oportunidade de ouvir o 
orador escolhido, nosso MJFP PCC Antonio Carlos Bittar. De forma direta, ilustrativa e sincera, discorreu ele sobre sua 
vastíssima experiência no movimento. Contudo, de tudo o que ouvi, uma frase dita e repetida por esse admirável companheiro 
me inspirou especialmente. Ele, de fato, se qualificou como um mero “carregador de garrafas”, dentro do movimento 
leonístico.
            Imediatamente, a imagem que me veio ao pensamento foi de alguém cuja experiência e títulos o qualificassem ao que se 
poderia crer “coisas mais elevadas” disposto a realizar o que se tem por mais modesto e trivial.
 Conhecendo o ser humano como conhecemos, imagino neste momento alguém eleito por um grupo de pessoas para o 
representar, seja aonde for, e que num encontro com aqueles que o elevaram, com tal distinção, espontaneamente “se 
rebaixasse”, por assim dizer, “despindo-se do paletó e gravata”, deixando de lado os pronomes de tratamento, para arregaçar 
as mangas e participar com essa comunidade em ações mais humildes: seja se dispondo a lavar os pratos, a varrer o ambiente 
do encontro, a recolher ao final as garrafas vazias.

            Acostumado a ver as “autoridades” assumirem de pronto uma postura de distanciamento, de superioridade, não seria 
realista a um brasileiro já calejado, como me considero, esperar humildade, a pessoas que mergulham num meio – refiro-me à 
sociedade, à vida público – onde falta a empatia, mas sobeja a arrogância.
            Quando nosso companheiro Bittar se coloca como “carregador de garrafas”, ele nos chama para o rés do chão, onde 
está escrita a palavra SERVIR. Para servir verdadeiramente, é necessário que cada membro seja um carregador de garrafas em 
seu clube. Não apenas porque, como diz o ditado “o exemplo arrasta”. Mas porque, como veremos, isso está no DNA do 
Leonismo, isso está na semente que gerou nosso movimento.
            Alguém pode se perguntar: mas de que nos vale esse exemplo, mais que isso, para que serve esse posicionamento, ser 
um carregador de garrafas?
            No meu entendimento, para duas coisas:
           
         Primeiro, compreender que todo o Leonismo foi gerado por uma mesma semente, qual seja, a atitude de um empresário, 
Melvin Jones, que em seu Clube de Negócios, de homens bem-sucedidos, de homens talhados para transações comerciais e 
atividades industriais, foi visionário e propôs a seus pares que deviam ir além desse círculo, além de suas preocupações 
profissionais e particulares, além das transações econômicas que os favoreciam.
 
Tornar-se um homem bem-sucedido e respeitado em sua comunidade, ou seja, fazer bem a si mesmo, fazer bem à própria 
família, pode parecer um trabalho já, por si só, importante. Mas Melvin Jones percebeu que era necessário fazer MELHOR 
AINDA: atuar para melhorar a vida de outros que, por si só, tinham dificuldades. E, lembremos, não eram tempos fáceis. O 
mundo estava em Guerra, e desde abril daquele ano de 1917, os Estados Unidos da América estavam engajados na Primeira 
Guerra Mundial.

            Portanto, “a semente” em que o movimento foi gerado exige que seus membros pensem fora de seu quadrado, fora de 
sua zona de conforto.
            Ao nos dizer: “sou mero carregador de garrafas”, MJF Bittar repete o ato de Melvin Jones que, simbolicamente, pede 
aos membros de um Clube de Homens de Negócio para que desçam de seu pedestal, onde está o verbo VENCER, e venham até 
o chão das dificuldades onde está escrita o verbo SERVIR.
            Em SEGUNDO LUGAR, o exemplo que podemos obter de tantos outros que nos precederam e, no caso específico, do 
MJF Bittar, é a imitação do gesto e sua adequação à nossas realidades particulares. Nosso movimento necessita de 
“carregadores de garrafas”, de companheiros, companheiras e domadoras que permaneçam no rés do chão onde está a 
sagrada palavra SERVIR, seja como for, seja o que for, seja quando for, mas será sempre em favor do outro.

            E digo, terminando esta reflexão, que este gesto de recolher garrafas tem simbologia e utilidade. De que valeram as 
garrafas que você recolheu, caro MJF Bittar? 
 
 Serviram para outros pudessem enchê-las de amor fraterno, enchê-las de companheirismo, enchê-las de humildade e 
respeito, enchê-las de coragem e esperança, para que aqueles que necessitam pudessem se sirvam delas abundantemente.

MARCO TÚLIO COSTA –
 Presidente LC Passos – Ano Leonístico 2020-2021

desligado em julho 2022
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